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本报讯 通讯员 陶韡烁 记者
刘昕璐 昨天，复旦大学首次举行国
际开放日活动。来自马里兰大学、加
州大学系统、马德里卡洛斯三世国
王大学、巴黎理工等全世界20多所
大学的代表应邀来到复旦大学，旁
听有关英语课程，并参观学校的教
学、生活和科研设施。

据悉，近年来，复旦大学大力推
动国际化战略，校园国际化人才培
养环境日益成熟。截至2011年，复旦
大学在校本科留学生达1818人，攻读
硕士、博士学位留学生761人，规模在

“ 985工程” 高校中排名首位。2011
年，复旦共开设全英语课程181门次，
比上年增长10.4%。现有国家级双语
教学示范课程5门，市级示范性全英
语课程8门。

当天，复旦经济学院“ 中国经济”
英语国际硕士项目也迎来了五周年庆。
截至2012年9月底，已有121名留学生从

“ 中国经济”项目毕业，目前在校学生
中，包括学历硕士生57人，进修生26人。

本报讯 记者 章涵意“ 消防员叔
叔，为什么消防车是红色的呀？”“ 因为
红色在说，火很危险，小朋友们不能玩
呀！”“ 消防员叔叔，为什么消防车出动
要拉警报呀？”“ 因为警报在说，快让开
快让开，我去救火很紧急呀！”

近日，南汇支队芦一中队操场上
人声鼎沸，浦东新区临港新城滴水湖
幼儿园、海音幼儿园一百余师生和中
队官兵牵手开展了快乐的消防体验
半日游。

懵懂可爱的孩子们，对消防中队
的一切都感到新鲜、好奇。在老师的
带领下，孩子们参观了消防装备器
材、听了消防知识讲解，跟着学习整
理内务、做火场逃生动作也是有板有
眼。在中队官兵的业务表演过程中，
稚嫩的加油声、掌声此起彼伏。“ 老
师，消防叔叔好厉害哦！”孩子们在
享受精彩、刺激表演的过程中，流露
出了对消防官兵的无比敬佩。

记者了解到，同济大学没有学
生班车，一直是困扰不少嘉定校区
同学的老问题。虽然校外有北安跨
线，连起了同济嘉定校区和四平路
校区，但因为停靠的站点颇多，来回
时长总共加起来可能要好几个小
时。这让部分要上市区高校选修课

或到市区求职的同学叫苦不迭。
近日，一个名为“ 同济本部-嘉

定校车问题”的小调查，在同济学生
创业团队Vneed官方微博上发布。该
调查显示，绝大多数同济嘉定校区
的同学总会因为去市区太麻烦而苦
恼，而Vneed有意为同学提供来回直

达班车。
许多网友见此消息，已经迫不及

待地催开了：“ 快点开通吧，需要坐的
人太多了，大家实在不能等了！”当
然，也有网友在微博上提出了质疑，

“ 由学生创业团队来出面运营学生班
车，靠谱吗？”

两校区间通行不便 学生求班车而不得
在校生团队欲自掏腰包打造直达车
同济：增设班车须得到学校同意

同济学生创业团队Vneed，打
算为同济学子谋福利，出钱开辟学
生班车？近日，这个团队的官方微
博上发起了一个调查，了解同学们
对学生班车的需求量。团队负责同
学郑子浩告诉记者，很多同济嘉定
校区的同学总是为去市区太麻烦
而苦恼，Vneed希望能够为同学提
供本部至嘉定的来回直达班车。对
此，校方则表示，团队成员精神可
嘉，但不管如何，增设班车，都需要
经过学校同意。

本报记者 李晓清

记者了解到，沪上具有多个校
区的高校一般都配备了班车，往来
校区之间。这些校车或是租赁，或是
自营。而很多学校并没有专门的

“ 学生班车”，教师班车在教师没坐
满的情况下，学生买票后也可以乘
坐，比如，上海交通大学、华东师范
大学等。

而同济大学也为嘉定校区学生
出行问题，做过相当的努力，只不
过，解决途径稍显不同。记者从一份
2006年2月28日在同济大学嘉定校
区官网发布的《 嘉定校区新的班车
实施方案释疑》中了解到，当初，同
济嘉定校区刚成立之时，其实，师生
都可以乘坐学校的班车。后来随着
嘉定校区的不断发展，新的学院入
驻，师生人数不断扩张，同济师生的
交通需求大幅增加，而学校用车却
无法继续扩张。

校方认为，学校单方面的车辆
储备和向社会租赁车辆，在时间和
车次上已远不能满足广大师生的要
求，于是做了些调研，与交通部门多
次协商，最后说服公交公司开通了
一条连接四平路校区和嘉定校区的

“ 北安跨线”，以在时间和班次上更
好地满足同学出行需求。也就是说，
同济认为，北安跨线本身就是校方
为回应学生们的出行问题所给出的
答案。

此后，来回两个校区的师生遂
被分流成：学生乘坐北安跨线车，教
师继续乘坐学校班车。

对于学生创业团队提出的新设
想，同济大学后勤相关部门的工作
人员昨天表示，团队的精神可嘉，不
过，不管怎样，增设学生班车，都需
要经过校方研究批准。“ 我建议他们
把自己的想法，反映给学生处等部
门，然后由校方相关管理部门商议
后，再做决定。”

》风向标

进幼儿园教消防
萌声萌气答孩子问

复旦大学首次举行
国际开放日活动

》校方说法

北安跨线
本身就是解决方案
学生班车
须校方批准才能通

那么对于学生创业团队来出钱
运作“ 学生班车”，究竟合不合适
呢？这一问题也引发了同济学生的
热议。同济大学嘉定校区的张同学
家在市区，在他看来，每周末回家，
都是一段并不见得愉快的行程。“ 如
果能有直达车的话，就好了。对我而
言，如果有人愿意运作‘ 学生班

车’，那就是一个特大喜讯了。不管
是谁来运作，都差不多。”

此外，究竟学生创业团队需不
需要得到校方的认可？对于这个问
题，大家也是各有各的说法。“ 如果
班车不停靠在校内，那为什么还非
要得到校方许可，才能运作？”在微
博上，网友“ 安子”非常赞赏创业团

队的想法，并坚持表示，“ 敢想敢做，
做第一个吃螃蟹的人，也未尝不
可。”不过，更多学生则认为，学生创
业团队毕竟是在校大学生，他们的

“ 客户”也是学生，跟学校脱不了干
系。万一“ 学生班车”有什么差池，
由谁来负责，学生团队是否有担责
的能力，这些都值得商榷。

关于开通班车的具体操作问题，
小郑设想了三种方案。

第一种方案：和比较靠谱的租赁
公司洽谈租车。前些天，小郑已经和
一家租赁公司有过接触，如果一天按
租8小时算，可能每天要花千元左右。
他还跑到上海师范大学和华东理工
大学考察了一番，发现，前者的学生
班车就是采用租赁模式。“ 租赁模式
是最可行的，因为有上师大的先例，
只要我们团队出点钱，同学相应的买
票上车，操作起来并没什么困难。”

第二种方案：和公交公司洽谈。
因为北安跨线原先有大站车，只要不
到一个小时就能从嘉定校区到达四

平路校区，后来由于种种原因取消
了。小郑设想和公交公司谈一下，出
钱补贴大站车的运营，恢复北安跨线
的大站车。“ 这几天我已经派人去评
估一下恢复的可能性了，目前还在等
结果。”

第三种方案：和学校沟通，看看
能否开通学生班车。小郑的设想是，
只要有一至两辆巴士，分早、中、晚来
回直达嘉定校区和四平路校区，就足
以满足大家的需求。他同时还给出了

“ 试运营” 的时间表，“ 希望能在这
学期末，或者下学期开学时，试运营
学生班车。”

不过“ 在学校开通学生班车”

已不是个新鲜提案了，记者从同济
大学学生权益部了解到，早前他们
和校方有过接触，反映过嘉定校区
学生类似的呼声，但后来均不了了
之了。今年暑假时，有传北安跨线要
取消，权益部的同学们再次跟校方
提出过开通班车的提案。但由于北
安跨线暂缓取消，相关提案也并未
有实质性的进展。

虽然提案相似，但最关键的运营
资金问题，这次将由学生团队自己承
担。帮学校免去了这笔钱，是否能让
学校通过开通班车的提案？小郑现在
心里依然没有底，目前团队的相关人
员正在寻求递交该方案的渠道。

同济的Vneed大学生创业团队
均为同济在校大学生，他们的商业
模式是“ 反转”团购流程，先找到需
求者群体，再寻找相应的供应商。这
样的好处在于，需求者数量稳定，且
容易“ 做大”，价格由此可以更便
宜，物品是消费者本来就想要的。目
前该团队为某外语培训机构代理校

内销售业务，每月销售额已达百万。
“ 最近，我们发现，有一些同学

身处嘉定校区，对到市区上培训机
构的课程不感冒。因为，如果是早上
8点的课程，这名同学就要早上4点
多起床，花几个小时在路上，费时费
力。”这个创业团队的负责同学郑子
浩告诉记者，基于此，团队考虑到，

如果开辟一两班学生直达班车，对
团队的销售业务可以起到助推作
用，“ 大家对学生班车呼吁良久，开
辟这样的班车也算做点实事。而且，
目前团队的运营状况良好，有能力
出钱增加几辆学生班车，母校为我
们的创业提供了很多帮助，这也算
是一种回馈。”

微博爆料 学生团队想为校友们开通班车

团队自述 做销售赚了钱想为学校做实事

三大方案 寻找三方合作 谋求早日试运营

学生反馈 对“ 是否需要校方同意”有分歧

开通北安跨线被校方认为是一个解决了“ 学生来往两校区”的方案，但学生却认为这至少不算是个“ 很好的方案”。
本报记者 施培琦 摄

上师大附属外中
举办诗歌校园行

本报讯 记者 李晓清 近日，第
六届上海朗诵艺术节系列活动之一
的“ 诗意人生·美丽青春”校园行，
在上海师范大学附属外国语中学举
办，来自华亭诗社等地的10余名诗
人和青年学生进行了一次诗意的互
动。

活动中，松江区朗诵艺术沙龙的
爱好者朗诵了松江诗人书写美好松
江的新作，学生们也纷纷登台倾情演
绎了舒婷、泰戈尔等名作；诗人与青
年学生还围绕“ 诗歌与人生”等话题
进行了热烈而充分的交流。另外，松
江区文化馆为学生们赠送了诗人周
民军、李潇和王迎高的诗集。


